



**Maison de
la littérature**

Écrire. Lire. Vivre.

COMMUNIQUÉ
pour diffusion immédiate

La Maison de la littérature : déjà un an et encore beaucoup à faire découvrir!

Québec, le mercredi 19 octobre 2016 – La Maison de la littérature a un an! Pour souligner cet anniversaire, le public est invité à voir, du 20 octobre au 6 novembre, une exposition de maquettes signée Chevalier Morales Architectes, les maîtres d'œuvre de la transformation du temple Wesley en l'actuelle Maison de la littérature.

Sergio Chevalier et Stephan Chevalier témoignent : « nous sommes arrivés à la Maison de la littérature avec l'idée de mettre sous tension espaces religieux et espaces de liberté et de création et avec la nécessité de nous positionner sur les questions de patrimoine, le thème de la mémoire comme entité active et créative est venu s'ajouter à ce discours de transparence, de réflexion, de regards croisés et d'intrigues architecturales. » Grâce à leur façon de magnifier l'espace, la Maison de la littérature est **finaliste aux Mérites d'architecture**. Par ce concours, la Ville de Québec et le ministère de la Culture et des Communications veulent mettre en valeur les projets architecturaux réalisés pendant l'année par les architectes, les entrepreneurs et les propriétaires de Québec. Le public est invité à voter jusqu'au 13 novembre.

Rappelons que la collection de près de **25 000 documents** de la Maison de la littérature est majoritairement constituée du Fonds de l'imaginaire québécois, formé d'œuvres de fiction d'auteurs nés ou ayant vécu au Québec. S'y retrouvent des classiques de la littérature québécoise, une grande partie des publications récentes et des œuvres primées, avec un accent sur les auteurs de Québec. À cela s'ajoute une collection d'ouvrages de référence. À l'instar des 24 autres bibliothèques de la ville de Québec, la Maison de la littérature offre tous les services de bibliothèque et des endroits calmes pour lire.

À cela s'ajoutent :

- **une scène littéraire** : au cours des prochains mois, la Maison présentera des événements en hommage à de grands auteurs comme Marie-Claire Blais, Anne Hébert et Gaston Miron, poursuivra les séries entamées l'année dernière, accueillera de nombreux événements en collaboration avec le milieu littéraire et mettra en valeur le travail de jeunes auteurs;
- **des ateliers de formation** par des professionnels : *Et si Anne Hébert m'inspirait à écrire / Participez au débat public / Initiation au tanka*, offerts les samedis 19, 26 novembre et 3 décembre. Coût 60 \$ par atelier.
- **l'exposition permanente** : *En toute liberté*, met en valeur le patrimoine littéraire du Québec de 1837 à nos jours. On peut emprunter un audioguide gratuitement au comptoir de la bibliothèque;
- **un espace d'exposition** temporaire où sont présentées différentes expositions à caractère littéraire;
- **des cabinets d'écriture et des salles de réunion** : les abonnés peuvent les réserver gratuitement une semaine à l'avance;
- **un studio de création** tout équipé (salle de répétition, montage audio-vidéo, etc.) offert en location à des tarifs avantageux;
- **une résidence d'écrivain** : la Maison de la littérature poursuit les programmes de résidences développés par L'Institut Canadien de Québec. Actuellement, dans le cadre de sa résidence, Anaïs Sautier de Paris, travaille sur un premier livre pour adultes dont le cœur du récit porte sur la fin de la jeunesse. On pourra découvrir son travail lors d'un laboratoire public, le 30 novembre prochain à 17 h 30, à la Maison;

- **des lancements, des colloques, des classes de maître** : les gens du milieu littéraire sont invités à organiser leurs événements à la Maison de la littérature.

Pour les groupes de huit personnes ou plus, on peut réserver les services d'une guide (au coût de 8 \$ par personne), pour se faire raconter la Maison et son histoire. On peut également visiter la Maison gratuitement et de façon autonome.

Ouverte depuis le 8 octobre 2015, la Maison a présenté **256 activités littéraires** et accueilli plus de **120 000 visiteurs** au cours de cette première année. À cela s'ajoutent les 63 activités du festival Québec en toutes lettres qui s'y sont déroulées.

La Maison de la littérature est ouverte du mardi au vendredi de 10 h à 20 h, les samedis de 10 h à 19 h et les dimanches, de 10 h à 17 h. Elle est située au cœur du Vieux-Québec, au 40, rue Saint-Stanislas, à proximité du Morrin Centre. Informations et réservations : 418 641-6797.

La Maison de la littérature

Composante majeure de la Bibliothèque de Québec, la Maison de la littérature est un concept unique en Amérique du Nord : un lieu de création, d'animation et de diffusion voué à la littérature et à l'écriture. La Maison de la littérature est un espace de rencontre entre les citoyens, les écrivains et les créateurs en arts littéraires. Elle est issue d'un partenariat entre la Ville de Québec et L'Institut Canadien de Québec qui la gère.

www.maisondelalitterature.qc.ca

-30-

Relations de presse :

Marie-Ève Charlebois, Communications Sira ba
418 524-4648 | marie-eve@sira-ba.com

Source :

Dominique Bernard
Responsable
Promotion, mise en marché et développement de public
Maison de la littérature | L'Institut Canadien de Québec

